
                                                   

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 15 GENNAIO 2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno quindici del mese di gennaio, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 23 

dicembre 2020 e ss.ii., ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dal Coll. Prof. Amm.vo Silvana Carta. 

Il Segretario su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO  A 

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO         A 

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 8 2 

Il Totale dei presenti è pari a OTTO (assenti Dentici e Ruggiero). 

VERBALE N. 9/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:40 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri Buonpasso, Di Vincenti e Sinopoli: 

Lupo: chiede la parola prima dell’inizio dei lavori d’aula per fare un appello. 

Presidente: concede la parola.  

Alle ore 9:43 entra il Cons. Dentici. 

Lupo: esprime solidarietà nei confronti di Padre Cesare Rattoballi, parroco della Chiesa 

Dell'Annunciazione del Signore di Via Verdinois, quartiere Medaglie d'Oro, in quanto qualche 

giorno fa è stato vittima di atti intimidatori; dei criminali hanno esploso colpi di arma da fuoco ad 

altezza uomo verso l’abitazione del prete; ricorda che Padre Cesare è da sempre in prima linea nella 

lotta contro la criminalità ed auspica che gli autori siano assicurati presto alla giustizia.  

Presidente: ringrazia il Cons. Lupo ed anche lui esprime solidarietà nei confronti di Padre Cesare 

per il vile atto intimidatorio, sottolinea il forte impegno nel combattere gli atti di criminalità e 

questo lo rende un bersaglio.  

Di Vincenti: interviene chiedendo al Presidente di redigere un comunicato, da trasmettere agli 

Organi di Stampa e al Parroco, in cui si evidenzia che il Consiglio della IV Circoscrizione sostiene 

Padre Cesare e condanna l’atto intimidatorio. 

Il Cons. Ruggiero entra in aula alle ore 9:45. 

Presidente: risponde che provvederà a quanto richiesto. 

Il Presidente invita il Segretario a dare lettura del verbale della seduta precedente. 

Il Segretario dà lettura del verbale n. 8 del 14/01/2021. 

Durante la lettura per problemi di connessione il Cons. Buonpasso esce dall’aula alle ore 9:50. 

Presidente: procede con i lavori d’aula, si ricollega al “Regolamento per l’applicazione del 

canone patrimoniale di concessione, autorizzazione o esposizione pubblicitaria” ed invita il 

V.P. Schiera a relazionare sull’argomento.  

V.P. Schiera: ringrazia e risponde che il Regolamento si può definire preciso e puntuale, ma ritiene 

che il Comune non abbia i mezzi per attuarlo totalmente; documentandosi sul lavoro svolto da altri 

Comuni è venuto a conoscenza che alcuni, tramite un piano regolatore delle attività che occupano i 

suoli pubblici, riescono ad avere una visione più chiara del sistema, attuano dei sopralluoghi 

generici, constatano ciò che non ricalca il piano generale e puntualizzano tali difformità; definisce 

laboriosa la procedura burocratica che talvolta favorisce l’abusivismo; auspica che non si 

riproponga ciò che successo per i dehors. 

Tuzzolino: il documento è complesso e articolato ma utile, auspica che non crei lo stesso disguido 

avuto con i dehors, anticipa il voto favorevole. 

Ruggiero: condivide quanto detto dai Colleghi Schiera e Tuzzolino ed è favorevole. 

Sinopoli: è favorevole e condivide quanto detto dai Colleghi, è un Regolamento dettagliato e quindi 

complesso ed articolato. 

Il Cons. Buonpasso entra alle ore 10:01. 

Lupo: è favorevole al Regolamento e non ha nulla da obiettare; auspica che il Comune si doti degli 

strumenti necessari alla sua attuazione. 

Dentici: anticipa il suo voto favorevole ed auspica la sua approvazione. 

Buonpasso: annuncia il suo voto favorevole con l’auspicio che possa trovare concreta applicazione. 

Buccola: si associa a quanto detto dai colleghi ed è favorevole al Regolamento. 

Di Vincenti: favorevole al Regolamento condivide quanto detto dai colleghi. 

Presidente: esprime il proprio parere, afferma che il Comune di Palermo adesso è dotato di un    

Regolamento importante che traccia le giuste linee su un argomento che precedentemente era in 

regime totale di anarchia. 

Il Presidente alle ore 10:08 pone in votazione per appello nominale, la proposta di delibera di 

Consiglio comunale avente ad oggetto “Regolamento per l’applicazione del canone patrimoniale 

di concessione, autorizzazione o esposizione pubblicitaria.” (prot. 1482924 del 23/12/2020) il 

cui esito è il seguente: 

Presenti e Votanti 10 

Assenti 00 

Favorevoli 10 



Astenuti 00 

Contrari 00 

La proposta di parere in argomento è approvata all’unanimità del consesso. 

Presidente: sottolinea che ultimamente sono stati esitati sei pareri su proposte di regolamento 

inviati dall’Amministrazione Comunale per riordinare alcune materie, afferma che quello di oggi è 

senza dubbio quello che riveste maggiore importanza; anticipa che dalla seduta successiva si 

inizieranno ad esaminare le mozioni iscritte all’ordine del giorno; invita, inoltre, i Consiglieri a 

presentare in tempo utile le mozioni da inserire nel prossimo O.D.G. 

Il Presidente dà spazio alle comunicazioni. 

Lupo: comunica che alcuni residenti della zona di Via Molara, in particolare una Signora disabile, 

lamenta il mancato potenziamento del punto luce altezza civico 67; nelle ore serali la scarsa 

illuminazione provoca disagi a chi percorre la via; chiede che sia trasmessa una richiesta 

d’intervento agli Uffici competenti. 

Presidente: risponde che non era a conoscenza del problema, provvederà a comprendere se si tratta 

di un cattivo funzionamento della lampada o è prevista una lampada a bassa intensità per la strada 

in oggetto.  

V.P. Schiera: comunica di avere ricevuto dall’Ufficio una nota in merito alla trasmissione di 

documenti da inserire nel sito istituzionale e chiede ulteriori ragguagli al Segretario. 

Il Segretario risponde di avere inviato a tutti i Consiglieri una nota indicante le annualità dei 

documenti e delle dichiarazioni da rendere, con fac-simili allegati, previste dall’art. 14 del D.Lgs. 

33/2013 in tema di trasparenza; tali documenti e dichiarazioni devono essere necessariamente 

inseriti nella pagina amministrazione trasparente del Comune e tenuti fino a tre anni dopo la 

cessazione della carica istituzionale.   

Sinopoli: interviene chiedendo ulteriori chiarimenti relativi all’argomento. 

Il Segretario dà ulteriori chiarimenti.  

Alle ore 10:20 esce il Cons. Buonpasso. 

Tuzzolino: chiede informazione in merito ai pali illuminazione dismessi e non reinstallati in Via 

Altofonte bassa altezza civico 69. 

Presidente: risponde che nella programmazione non è previsto nessun intervento per Via Altofonte 

69 mentre l’intervento è stato effettuato al civico 52. 

Tuzzolino: presume che si tratti di un errore, chiede se sia il caso di sollecitare. 

Presidente: risponde che è opportuno attendere il prossimo finanziamento. 

Ruggiero: risponde al collega che spesso operano non completando la reinstallazione di tutti i pali 

della strada, in altre zone si è verificato lo stesso disagio. 

Di Vincenti: chiede notizie sullo spazzamento meccanico. 

Presidente: risponde che nel territorio della IV Circoscrizione si effettua lo spazzamento 

meccanico anche se non regolarmente; presume che il Consigliere si riferisca allo spazzamento 

meccanico che prevede la rimozione delle autovetture abbandonate e crede che ancora non sia 

entrato in vigore il provvedimento 

Di Vincenti: conferma che si riferiva a questo. 

Lupo: chiede notizie sui rifiuti ingombranti in Via Altofonte alta. 

Presidente: risponde che ha inoltrato la richiesta, pertanto si attende l’intervento con la pala 

meccanica. 

Lupo: chiede notizie anche per la mancata rimozione dei rifiuti in Via Sambucia e Via Altofonte 

120/ b. 

Presidente: chiede l’invio delle foto per meglio comprendere l’intervento necessario. 

Sinopoli: interviene per rendere noto che in relazione all’argomento pali di illuminazione, si 

attendono risorse economiche per stilare una nuova programmazione. 

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:32 dichiara chiusa la seduta e dà 

appuntamento a lunedì 18 alle ore 9:30. 
 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro            Moncada Silvio 
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